

Erfahrungsbericht Auslandssemester

ALLGEMEINE DATEN ZUM AUSLANDSSEMESTER

Wie war es?

Ich bin mit der Veröffentlichung des Berichts sowie der beigefügten Fotos (es bestehen keine Rechte Dritter an den Fotos) einverstanden

Ja

Neue Outgoing-Studierende fragen manchmal nach einer Kontaktmöglichkeit zu ehemaligen Outgoings. Dürfen wir Ihre Kontaktdaten bei Anfragen weitergeben?

Ja

Akademisches Jahr 2024/2025

Semester Herbst/Fall 2024/25

Dauer in Semestern 1

Studiengang an der EUF B.A. Sozialwissenschaften: Social and Political Change

Fach 1 (nur Lehramt-Studierende)

Fach 2 (nur Lehramt-Studierende)

Fach 3 (nur Lehramt-Studierende)

Gastland Irland

Gasthochschule University College Cork

IHRE PERSÖNLICHEN ERFAHRUNGEN

Wie haben Sie sich auf das Auslandssemester vorbereitet? Was sollte bereits im Voraus organisiert werden?

Ich habe mich rechtzeitig um mögliche Unterkünfte gekümmert. Habe mich mit der Anreise und den öffentlichen Verkehrsmitteln auseinander gesetzt.

Welche Tipps haben Sie zur umweltfreundlichen An-/Abreise (falls zutreffend)?

Ich habe keine. Die Möglichkeit Zug und Fähre statt Flugzeug zu nutzen besteht, ich persönlich habe mich aber dagegen entschieden.

Wie haben Sie gewohnt und wie sind Sie an Ihre Unterkunft gekommen (selbst gesucht/von Gasthochschule organisiert, Wohnheim/privat etc.)?

Ich habe in einer privaten Unterkunft gewohnt. In einer Wohngemeinschaft mit zwei weiteren International Students. Unsere Hostess war eine Irin, welche uns neben Zimmern auch Halbpension bot. Gefunden habe ich die Unterkunft über die Seite StudentPad der UCC. Ich war sehr zufrieden mit meiner Wohnsituation.

Haben Sie Angebote für Incomings genutzt? Wie haben Sie sich anderweitig sozial vernetzt?

Die UCC hat einige Veranstaltungen während des Semesters angeboten. Vor allem in den ersten Wochen habe ich Infoveranstaltungen besucht um die wichtigsten Infos zu erhalten und social mettups besucht.

Waren Sie zufrieden mit der Gastuniversität (Räumlichkeiten, Ansprechpartner*innen, etc.) und dem Kursangebot (Workload etc.)?

Haben Sie die Landessprache gelernt bzw. wie wichtig war diese Ihrer Ansicht nach für Ihren Aufenthalt?

Welche interkulturellen Begegnungen/Kompetenzen haben Ihren Aufenthalt geprägt?

Welche Perspektiven auf Ihr Gastland/Herkunftsland haben sich verändert - und warum?

Wie sah Ihr Alltag vor Ort aus? (Freizeit, Einkaufen, Fortbewegung, Inklusion, ...)

Welche Tipps haben Sie für einen umweltfreundlichen/nachhaltigen Aufenthalt (Projekte, Initiativen, Alltagsleben)?

Wie sind Sie finanziell ausgekommen? Wie hoch waren Ihre Ausgaben für Visum (falls zutreffend), Reise, Unterkunft (pro Monat), Lebenshaltung, Freizeit, weitere Kosten (z.B. Bücher)?

Was war Ihre beste, was Ihre schlechteste Erfahrung? Gibt es sonst noch etwas, das Sie gern mitteilen möchten?

Fazit: Würden Sie ein Auslandssemester an Ihrer Gastuniversität empfehlen? Aus welchen Gründen?

Meine Erfahrungen an der UCC waren durchweg positiv. Der Campus ist wunderschön, die Atmosphäre sehr angenehm und die Kurse und Dozierenden sehr interessant und engagiert.

In der englischen Sprache war ich schon vor meinem Auslandssemester fließend. Ich habe keine der Möglichkeiten genutzt um die irische Sprache zu lernen.

Meine Freundesgruppe besteht aus verschiedenen Personen aus Europäischen und Internationalen Hintergründen. Diese interkulturellen Freundschaften halten auch über das Auslandssemester hinaus. Neben den vielen internationalen Kulturen die ich durch meine Freund*innen kennenlernen durfte, konnte ich auch vor allem durch das Reisen die irische besser kennenlernen. Einheimischen bin ich auch in meiner Unterkunft viel begegnet, da unsere Hostess Irlin mit einer großen Familie war, welche ich auch kennenlernen durfte.

Ich hatte nicht viele Erwartungen oder Perspektiven, die sich durch den Aufenthalt verändert haben.

Mein Alltag war gefüllt mit Universität, dem Besuch von Vorlesungen oder dem Schreiben von Essays, regelmäßige Treffen mit meiner Freundesgruppe sowie das Ausführen meiner Hobbies.

Das Nutzen von öffentlichen Verkehrsmitteln.

Dank Erasmus, Auslandsbaufällig und Unterstützung meiner Eltern hatte ich keine finanziellen Probleme. Die Mieten in Irland sind deutlich höher als in Deutschland, zwischen 1000 und 1500 € pro Monat für ein Zimmer muss man rechnen. Auch Lebensmittel sind teurer. Öffentliche Verkehrsmittel sind bezahlbar, mit einer Student Leap Card (online zu beantragen) auch noch günstiger.

Mein Auslandssemester war durchweg eine tolle Erfahrung. Ich konnte tolle Trips mit meinen Freund*innen unternehmen. Wir hatten schöne Abende in Pubs und auf Partys. Das Land ist wunderschön, es gibt sehr viel zu entdecken und erleben..

JA. Ein Auslandssemester würde ich jedem empfehlen, der die Möglichkeit hat. Die UCC war für mich der richtige Ort. Für Personen, die okay mit etwas regen sind, die irische Kultur kennenlernen möchten und Guinness, Beamish und Murphys trinken, werden auch eine tolle Zeit haben.

IHRE FOTOS

Abschließend können Sie an dieser Stelle Fotos hochladen, die Ihren Auslandsaufenthalt gut repräsentieren. Bitte bedenken Sie bei der Fotoauswahl, dass die Bilder im Internet einsehbar sind, wenn Sie uns die Erlaubnis zur Veröffentlichung des Erfahrungsberichts gegeben haben.

Foto (1) file_67bba7a1606fc-img_5506.jpg

Foto (2) file_67bba7b0b82a6-dsc_0363.jpeg

Foto (3) file_67bba7bd4ad0c-dsc_0116.jpeg

Foto (4) file_67bba7c4a8fb4-dsc_0498.jpeg

Foto (5) file_67bba7cb3587b-dsc_0432.jpeg

Foto (6) file_67bba7d052239-dsc_0200.jpeg

Hier haben Sie die Möglichkeit, Beschreibungen/Erklärungen für die Fotos einzugeben





















